



Le gouvernement attaque notre système de retraite

Avec le projet de réforme des retraites du gouvernement, nos pensions de retraite baisseront :

- Parce qu'elles seront calculées sur l'ensemble de notre carrière au lieu des 25 meilleures années,
- Parce que le budget consacré aux retraites sera limité à 14% du PIB (Produit Intérieur Brut, indicateur économique qui mesure la richesse produite d'un pays), alors que le nombre de retraités est en augmentation ...

Demain nous partirons en retraite beaucoup plus tard que 62 ans :

- Parce qu'il faudra compenser la baisse de nos pensions,
- Parce que certains auront prolongé leurs études,
- Parce que intérimaires ou prestataires auront eu des périodes de chômage sans cotisation ...

Les syndicats CGT, SUD et SM-TE du Technocentre appellent à la mobilisation

Les moyens existent pour financer notre système actuel :

- Augmenter les salaires pour rétablir un équilibre entre la part des salaires et le coût du capital dans la valeur ajoutée,
- Assurer l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes ...

Venez en débattre, vous informer...

**Rassemblement dans le hall de la Ruche
Mercredi 4 décembre de 12h à 13h**

**Manifestation à Paris jeudi 5 décembre
Rendez-vous à 14h à la Gare de l'Est
pour rejoindre Nation**

Départ en car à 12h30 à la gare routière du Technocentre (+ retour après la manif)

Inscrivez-vous pour le bus auprès de militants CGT, SUD ou SM-TE, ou par mail :
tcrctrenault@wanadoo.fr ou sud.tcr@orange.fr ou sm-te@travaillonsensemble.org

C'est quand qu'on arrête?



A l'époque, ça me paraissait déjà super loin.

Maman, c'est à quel âge qu'on peut partir en retraite? Bin ... à 60 ans, mon lapin. Mais faut que tu aies cotisé 37 ans.

60 ans ??? Mais on est pas mort à 60 ans?



Alors quand la macronie a annoncé son projet de « retraites par points », j'ai voulu en savoir plus sur ce qui m'attend.

Alors jetons un oeil à ce rapport Deleroye.

Simplification des calculs - alignement des régimes - reflet de toute la carrière - réduction des inégalités pour les femmes ...

Bin dis donc, ça claque.



Rien d'étonnant si on regarde ce que Deleroye appelle la règle d'or de la réforme :

Les retraites, ça sera une enveloppe fixe. On n'augmentera pas les cotisations.

Mais du coup, si les cotisations stagnent et que la proportion de retraités augmente, forcément ...

Chut.



Et au premier abord, ça vend plutôt du rêve.

C'est même écrit dans le rapport : la valeur relative* du point pourra diminuer avec le temps.

Bien sûr, la valeur du point suivra l'évolution des salaires - mais aussi celle de la société.

Son montant sera revalorisé en fonction des prévisions économiques et de l'allongement de la durée de vie!

Sur chaque année de vie que les gens gagneront, 2/3 seront passés au boulot. Le reste en retraite, parce qu'on est grands princes. Héhé.



Bon, faut pas que ce truc passe. Mais que faire? De toute façon, quand ils ont décidé d'une réforme, qu'on soit d'accord ou pas, ils le font.

Bin pas forcément. Regarde en 1935, Juppé voulait passer la durée de cotisation à 40 ans pour le public. Bin les fonctionnaires ont tellement mis le zbeul en bloquant tout, et surtout les transports, qu'il a laissé tomber.

Et là, Macron, il est pas confiant du tout! Depuis les gilets jaunes, il fait pas le malin. Il sait de quoi on est capables. Sa réforme à points, il devait la faire en 2018 - mais 2 ans plus tard, il est encore en train de tourner autour du pot. En vrai, il flippe grave!



* Si le montant du point augmente moins vite que les prix, sa valeur relative baisse, c'est-à-dire qu'avec un point, on pourra acheter moins qu'avant.